
 

 

Miércoles 31 de Enero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Valoran su pasión de constructor 
(2024-01-31, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 21)  

El Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) rindió un homenaje póstumo a Víctor Ortiz 
Ensástegui, destacado ingeniero civil y constructor de México, tras su fallecimiento el 21 de 
diciembre de 2023. Ortiz Ensástegui fue reconocido por su pasión y dedicación a su profesión, 
construyendo carreteras, puentes, túneles, aeropuertos y edificios públicos a lo largo de su 
carrera. Fue galardonado con el Récord Guinness por el puente más alto en 2012 y recibió el 
premio al Constructor Mexiquense en 2014. Su esposa, Aurora Martínez, y su hijo, Fernando 
Ortiz Martínez, recordaron a Ortiz Ensástegui como un gran hombre y padre. Francisco Javier 
Solares Alemán, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), destacó la trayectoria de Ortiz Ensástegui, quien trabajó en la industria de la construcción 
desde 1976. 

El Heraldo de México (sitio),  
LUIS MÉNDEZ JALED 

 
Expone una nueva CMIC aspirante único a la presidencia nacional del organismo 
(2024-01-30, Redacción, Entre Veredas (Blog), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha iniciado su precampaña con el objetivo de mantener 
un diálogo cercano con los afiliados y buscar la unidad entre los 9 mil afiliados de la cámara. 
Méndez Jaled ha presentado un plan de trabajo para el periodo 2024-2027, que se basa en la 
unidad, fortaleza, liderazgo y diálogo. La implementación de su proyecto se llevará a cabo en tres 
etapas, con tres ejes estratégicos y tres ejes transversales. Méndez Jaled ha escuchado las 
peticiones de los empresarios afiliados y ha prometido estar cerca de las delegaciones, ya que 
su experiencia como presidente delegacional le ha enseñado su funcionamiento interno. 

CONSTRUCCIÓN 
 
Lentos, los beneficios por el nearshoring 
(2024-01-31, Nayeli González, Excélsior, . 2)  

La falta de infraestructura de transmisión y distribución de electricidad, así como la incapacidad 
de garantizar el suministro de energía limpia y un buen suministro de agua, han reducido los 
beneficios esperados por el fenómeno del nearshoring en México. Aunque se estima que la 
relocalización de empresas podría aportar más de 40 mil millones de dólares en inversión 
extranjera directa, la falta de infraestructura es un obstáculo significativo. La Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) ha llevado a cabo proyectos, pero no son suficientes. Además, la falta de 
agua es otro problema a resolver para atraer inversiones por nearshoring. La falta de 
infraestructura, energía y agua limita la capacidad de México para aprovechar al máximo el 
nearshoring. 
 
Ricos y Poderosos // Crecimiento, mejor de lo esperado 
(2024-01-31, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

La economía mexicana creció un 3.1% en 2023, superando las expectativas de la mayoría de los 
analistas. Sin embargo, esto representa una desaceleración en comparación con el crecimiento 
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del 3.94% en 2022. Se espera que el crecimiento económico continúe desacelerándose en 2024 
y 2025, debido a una menor inversión en infraestructura y a la falta de espacio fiscal para grandes 
proyectos. A pesar de esto, el Fondo Monetario Internacional (FMI) mejoró su expectativa de 
crecimiento para México en 2024 de 2.1% a 2.7%. Se espera que la economía mexicana entre 
en una fase de desaceleración, pero no de contracción, en los próximos años. Sin embargo, los 
analistas advierten sobre el reducido margen fiscal que heredará la próxima administración 
debido al elevado nivel de déficit fiscal y endeudamiento. Por otro lado, se espera un aumento en 
la inversión extranjera directa debido a la relocalización de empresas o nearshoring. Sin embargo, 
se plantea la pregunta de si México podrá aprovechar al máximo la atracción de inversiones dada 
la falta de capital humano y recursos como energía y agua. 
 
La Quinta Transformación // Crece construcción a doble digito 
(2024-01-31, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La industria de la construcción en México ha experimentado un crecimiento del 12% en obras 
contratadas en 2023, según Bimsa Reports. Sin embargo, este crecimiento aún no ha alcanzado 
los niveles de 2019, antes de la pandemia de COVID-19. La vivienda representa la mayoría de 
las obras contratadas, con un 76% del total. La inversión en obras de vivienda aumentó un 34% 
en 2023, en comparación con el año anterior. A pesar del repunte, la inversión en obras de 
infraestructura disminuyó un 2%, pasando de mil 14 a 995 proyectos. Las empresas destacadas 
en este sector incluyen ICA, Mota-Engil, CICSA, Prodemex, Indi y Fibra UNO. La inversión total 
en obras registradas por Bimsa Reports equivale al 39% del PIB de la construcción y al 51% del 
PIB de edificación de vivienda. 
 
Reporte Empresarial // Asume SICT presidencia del Sistema Nacional de Movilidad y 
Seguridad Vial 
(2024-01-31, Julio Pilotzi, Reporte Indigo Cinco Días, . 9)  

Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), ha 
asumido la presidencia del Sistema Nacional de Movilidad y Seguridad Vial. La Estrategia 
Nacional de Movilidad (ENAMOV), liderada por Nuño Lara, buscará garantizar el derecho 
humano a la movilidad, con un enfoque en la seguridad vial, accesibilidad, eficiencia y 
sostenibilidad. La presidencia de la SICT durará un año y trabajará en colaboración con la 
sociedad civil, la academia, el sector privado y organizaciones internacionales. Además, 
Starbucks Coffee Company ha anunciado nuevos nombramientos en su junta directiva, 
incluyendo a Daniel Servitje, Neal Mohan y Mike Sievert, quienes aportarán experiencia en 
operaciones globales, desarrollo empresarial corporativo, mundo digital y telecomunicaciones, 
respectivamente. 
 
Los ingresos quedan $84.3 mil millones debajo de lo previsto 
(2024-01-31, Redacción, La Crónica de Hoy, . 12)  

El gasto e ingresos del sector público en México se encontraron por debajo de lo previsto por la 
Secretaría de Hacienda en 2023. El gasto registró un subejercicio de 138,866 millones de pesos, 
mientras que los ingresos quedaron 84,325 millones de pesos por debajo de lo previsto, 
principalmente debido a la caída de la entrada de divisas por la venta de petróleo. A pesar de 
esto, los ingresos tributarios alcanzaron un máximo histórico de 14.2% del PIB, con un 
crecimiento real anual de 12.4%, el más alto desde 2015. El gasto primario, que incluye la 
operación del Estado y la inversión en infraestructura, tuvo una caída del 0.5%. En contraste, el 
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gasto en desarrollo social alcanzó un máximo histórico de 12.1% del PIB, con crecimientos en 
protección social, educación y vivienda. La deuda pública se mantuvo en 46.8% del PIB, una 
reducción por tercer año consecutivo. 
 
Innovación química en la construcción: desafíos, soluciones y eficiencia energética 
(2024-01-31, Redacción, Construcción Latinoamérica CDMX (sitio), )  

Los químicos desempeñan un papel crucial en la industria de la construcción, transformando los 
sueños arquitectónicos en estructuras sólidas y resistentes. En un contexto de preocupación por 
la huella de carbono, los químicos ofrecen soluciones innovadoras para abordar la sostenibilidad, 
desde aditivos que optimizan la eficiencia térmica hasta aquellos que potencian la durabilidad de 
las estructuras. La evolución de la industria de la construcción hacia un futuro sostenible está 
vinculada a la innovación de productos químicos, centrándose en la investigación científica y el 
conocimiento de tecnologías emergentes. Las innovaciones en químicos para la construcción, 
como morteros cementicios y poliméricos, productos para reforzar y reparar hormigón, y aislantes 
térmicos y protección contra incendios, permiten construcciones más eficientes y rápidas. Con 
un portafolio amplio y complementario de químicos, la industria de la construcción puede cumplir 
los objetivos de infraestructura, servicios y habitabilidad de un planeta cada vez más poblado. 
 
Impulso por el nearshoring ayudará a sector cementero 
(2024-01-30, Esther Herrera, Milenio (sitio), )  

La analista Alejandra Vargas de Ve por Más pronostica un buen año para las cementeras en 
2024, especialmente en Estados Unidos y México. En Estados Unidos, el plan de infraestructura, 
que se espera que se acelere a partir de 2025, y la construcción de plantas de energía eólica y 
aeropuertos interestatales impulsarán la demanda de cemento. En México, el fenómeno del 
nearshoring, que ha llevado a la construcción de plantas, parques y centros industriales, se 
espera que impulse la demanda de cemento y concreto, seguida de un crecimiento en la vivienda. 
Las cementeras están operando a capacidad máxima y tienen prácticamente todo lo que 
producen vendido, lo que les da una ventaja sobre los costos. Sin embargo, los precios de los 
productos no podrán seguir creciendo al mismo ritmo que en años anteriores. La demanda de 
cemento y concreto sigue siendo fuerte en ambos mercados. 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Alista el PRIMOR reforma a pensiones 
(2024-01-31, Claudia Salazar, Mayólo López, Martha Martínez, Reforma, . 1)  

El PRI y el PRD anunciaron su apoyo a la iniciativa de reforma al Sistema de Pensiones 
presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. La reforma busca otorgar 
jubilaciones al 100% a los trabajadores que se retiren con la ley de 1997. El Gobierno federal 
consideraría hacer aportaciones de manera gradual y utilizar recursos de organismos autónomos 
para financiar las pensiones. 
 
Crimen, un factor de riesgo en elecciones, alertan magistrados 
(2024-01-31, Otilia Carvajal, El Universal, . 1,6)  

Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación advierten sobre la 
influencia del crimen organizado en las elecciones y señalan que si no se aborda este problema, 
el narcotráfico podría llegar a controlar la Presidencia de la República. Sugieren explorar 
alternativas para inhibir esta influencia y proteger a los candidatos y sus familias ante amenazas. 
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También piden la intervención de las autoridades de seguridad para garantizar elecciones 
pacíficas y libres de presiones. 
 
Plan C tiene 11 iniciativas de reforma 
(2024-01-31, Ximena Mejía, Excélsior, . 1,4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador enviará un paquete de 11 iniciativas de reformas 
constitucionales a la Cámara de Diputados, que incluyen cambios en el Poder Judicial, aumento 
de pensiones y protección al salario mínimo. El coordinador de los diputados federales de 
Morena, Ignacio Mier, pidió al PRI que apoye estas reformas y que no traicione el legado del 
nacionalismo revolucionario. Las propuestas serán presentadas el 5 de febrero. 
 
Capital mexicano invade España 
(2024-01-31, Armando G. Tejeda, La Jornada, . 1,23)  

Las inversiones mexicanas en España han aumentado considerablemente, llegando a superar 
los 30 mil millones de euros en 2022. México lidera la inversión latinoamericana en España, 
seguido de Argentina, Venezuela, Colombia y Brasil. Las grandes corporaciones mexicanas, 
como Gruma, Carso, Bimbo, Cemex, Grupo Modelo y Desc, han invertido en diversos sectores, 
como banca, servicios y sector inmobiliario. 
 
El hotel Pierre reabrirá el 2 de febrero 
(2024-01-31, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 30)  

El hotel Pierre en Acapulco, propiedad del grupo hotelero Mundo Imperial, reabrirá el 2 de febrero 
después de los daños causados por el huracán Otis en octubre de 2023. El hotel, utilizado 
tradicionalmente por la Asociación de Bancos de México (ABM) durante la Convención Bancaria 
y el Tianguis Turístico de México, es el primer gran hotel en reabrir tras el huracán. Mundo 
Imperial también es propietario de los hoteles Princess y Palacio, así como del Centro de 
Convenciones y el estadio GNP. El costo de una noche en el hotel Pierre varía de mil 610 a 3 mil 
60 pesos. 
 
Cárcel preventiva para extorsión y tráfico de fentanilo, quiere la 4T 
(2024-01-31, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador busca imponer prisión preventiva oficiosa para la 
extorsión y el tráfico de drogas sintéticas, argumentando que los órganos jurisdiccionales no 
brindan suficiente seguridad. Además, planea desaparecer organismos autónomos y transferir 
las funciones del INAI a la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Estas iniciativas buscan 
proteger a la ciudadanía y ahorrar presupuesto. 
 
Mantiene el país sostenibilidad fiscal; déficit de 3.4% del PIB  
(2024-01-31, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

A pesar de un déficit del 3.4% del PIB, México logró mantener la sostenibilidad fiscal en 2023 
gracias a una disminución en la deuda y a una recaudación récord. Aunque los ingresos 
tributarios y petroleros fueron menores a lo previsto, el país pudo mantener sus finanzas públicas 
en línea con lo planteado en la Ley de Ingresos. El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, 
destacó que México se distingue por su bajo endeudamiento y esto es percibido positivamente 
por los inversionistas. 
 
PRI apoyará iniciativa de AMLO para reformar el modelo de pensiones 
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(2024-01-31, Maritza Pérez, El Economista, . 1,38)  

El PRI anunció que respaldará la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para 
reformar el modelo de pensiones en México. Con el apoyo del PRI, la propuesta tendría mayoría 
calificada en ambas cámaras del Congreso. Además, el PRI sugiere aprobar una reducción en la 
semana laboral y nombrar a tres comisionados del Inai, entre otras propuestas. 
 
Fracasa combate a la corrupción de AMLO 
(2024-01-31, Alejandro Arturo Villa, El Sol de México, . 1,4)  

El Índice de Percepción de la Corrupción de Transparencia Internacional revela que México se 
mantiene estancado en el lugar 126 de 180 países evaluados, obteniendo 31 puntos de 100 
posibles. El país es el peor evaluado dentro de la OCDE y se encuentra en la penúltima posición 
en el G20. Los casos más grandes de corrupción continúan impunes, como la Estafa Maestra y 
Agronitrogenados, lo que demuestra que el combate a la corrupción del gobierno de AMLO ha 
fracasado. 
 
Sequía extrema ya afecta a 30% del país 
(2024-01-31, Almaquio García, El Heraldo de México, . 1,4)  

La sequía extrema afecta a un tercio del país, con Sonora, Chihuahua, Durango y San Luis Potosí 
siendo las entidades más afectadas, según un informe de la Conagua. Se espera un déficit de 
lluvias a nivel nacional del 29.3% en febrero, y el llenado de las presas ha disminuido en un 1%. 
La Conagua ha entregado dos millones de litros de agua en cuatro estados para hacer frente a 
la crisis. 
 
Pago de piso ahorca turismo en Chiapas 
(2024-01-31, Nadia Rosales, 24 Horas, . 1,9)  

Empresas turísticas en Chiapas denuncian un aumento de la violencia en la zona, con extorsiones 
y enfrentamientos entre jóvenes armados y la Guardia Nacional. Esto ha llevado a que algunas 
empresas turísticas eliminen destinos de sus recorridos y cambien de ruta para evitar la violencia. 
Expertos atribuyen la situación de inseguridad a disputas entre cárteles de droga. 
 
Blanco de ciberataques y robo de información  
(2024-01-31, Daniel Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

El Gobierno de México enfrenta una creciente amenaza cibernética con cientos de miles de 
ataques al año, debido a la falta de inversión en programas tecnológicos y barreras de protección. 
Las instituciones públicas, como el Instituto Mexicano de la Transparencia y la Secretaría de 
Salud, han sido blanco de hackers que buscan vulnerabilidades para robar información. A pesar 
de esto, el presupuesto destinado a tecnología y ciberseguridad ha disminuido en los últimos 
años. 
 
Pizanro, con su familia 
(2024-01-31, Antonio Sosa, Esto, . 7)  

El futbolista Rodolfo Pizarro llegó al aeropuerto internacional de Tampico, México, tras el 
asesinato de su tía y heridas a su madre y otro familiar en un presunto asalto. Pizarro, quien 
juega para el AEK de Atenas de la Superliga de Grecia, fue recibido por su padre y se trasladó al 
lugar donde velan a su tía. Su padre expresó su deseo de que las autoridades esclarezcan el 
hecho. La familia de Pizarro espera que las autoridades encuentren a los responsables. 
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CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Dinero 
(2024-01-30, Enrique Galván Ochoa, La Jornada (sitio), )  

El director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Carlos Hurtado 
López, afirma que México podría recibir mayores montos de inversión extranjera directa si se 
fortalece el estado de derecho y la seguridad física y patrimonial. Durante 2023, México recibió 
más de 43 mil 900 millones de dólares de inversión extranjera directa, un aumento del 21% en 
comparación con el año anterior. El CEESP es el órgano asesor del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). Por otro lado, Grupo Financiero Banorte ha lanzado Bineo, el primer banco 
100% digital respaldado por una licencia bancaria en México. Carlos Hank González, presidente 
del consejo de administración, espera alcanzar entre 2.5 y 3 millones de clientes en los primeros 
cinco años. En otras noticias, La Jornada publicó dos notas sobre el acceso al agua potable, 
cuestionando si la calibración y ajuste del abasto de agua se realiza en todas las instalaciones 
del Sacmex y en otras dependencias oficiales. Además, se mencionan los costos de las pipas de 
agua, que promedian mil 800 pesos cada una, lo que representa un costo significativo para las 
alcaldías de la Ciudad de México. Por último, se menciona una crítica a Germán Martínez, quien 
se considera un político sin principios ni compromiso con el pueblo. 
 
Coparmex advierte sobre deficiencias en juntas de conciliación y arbitraje en los estados 
(2024-01-30, Patricia Romo, El Economista (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha denunciado que los 
gobiernos estatales han descuidado las juntas de conciliación y arbitraje, que aún están operando 
en todo el país. Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Laboral de COPARMEX, ha 
señalado que las juntas de conciliación están "hechas un cochinero" debido a la falta de atención 
por parte de los gobiernos estatales. Aunque las juntas dejaron de recibir trámites en octubre de 
2022, aún tienen miles de expedientes pendientes. Los gobiernos estatales han reducido el 
presupuesto para las juntas y han dejado puestos vacantes sin reemplazar, lo que ha llevado a 
irregularidades y abusos por parte de algunos funcionarios. COPARMEX presentará un reporte 
detallado sobre la situación de las juntas en cada estado y solicitará reunirse con los 
gobernadores para abordar el tema. 
 
Realizará COPARMEX Reynosa conversatorio sobre derechos humanos en el periodismo. 
(2024-01-31, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) organizará un conversatorio 
sobre "Los Derechos Humanos en el Periodismo" a través de Zoom. El evento será impartido por 
Erica Mora, periodista y Subdirectora General de Justicia TV, Canal de Televisión del Poder 
Judicial de la Federación. La participación en el conversatorio es gratuita y se espera que sea de 
utilidad para los periodistas de la localidad. La COPARMEX ha estado trabajando para promover 
la libertad de expresión y la defensa de los derechos humanos en México. 
 
Octavio de la Torre Stéffano, un estratega comprometido con el sistema empresarial 
mexicano 
(2024-01-31, Josué López, NewsWeek México (Sitio), )  

Octavio de la Torre Stéffano, un destacado abogado con experiencia en comercio exterior y 
aduanas, ha sido postulado para liderar CONCANACO SERVYTUR, la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de la República Mexicana. Con más de 
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una década de experiencia como Síndico del Contribuyente ante el SAT por organismos como la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, de la Torre ha demostrado una profunda 
comprensión de los desafíos fiscales y regulatorios que enfrentan los negocios en México. Su 
liderazgo en TLC Asociados, una firma líder en México, ha posicionado a la empresa como un 
referente en comercio exterior y aduanas. De la Torre ha sido postulado y respaldado por el 92% 
de los consejeros nacionales de las 32 entidades federativas para liderar CONCANACO 
SERVYTUR, consolidando su compromiso con el desarrollo y competitividad del sector de 
comercio, servicios y turismo en México. 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Estrictamente Personal // El ridículo del fiscal 
(2024-01-31, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

El fiscal general, Alejandro Gertz Manero, ha anunciado la reactivación de la investigación del 
asesinato del candidato presidencial Luis Donaldo Colosio hace 30 años, acusando al 
exsecretario de Seguridad Pública Genaro García Luna de encubrir al presunto segundo tirador. 
Esta acusación ha sido ampliamente ridiculizada en las redes sociales, lo que ha dejado a Gertz 
Manero en ridículo. Sin embargo, esta imputación es parte de una larga historia de rencillas entre 
Gertz Manero y García Luna, que se remonta a 2001. La reactivación de la investigación del caso 
Colosio fue uno de los temas presentados por Gertz Manero al presidente López Obrador al inicio 
de su administración, pero no fue considerado hasta que la sentencia de García Luna se aplazó 
y ya no pudo ser utilizado como bandera electoral. El objetivo de López Obrador y Gertz Manero 
era desprestigiar al PAN y a Carlos Salinas, pero los cambios en la estrategia electoral han 
llevado a una reactivación del caso Colosio y a vinculaciones forzadas de Gertz Manero, que 
podrían ser un distractor para las crecientes denuncias de corrupción que rodean al presidente y 
su círculo interno. 
 
Día Con Día // La matachina 
(2024-01-31, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El pasado fin de semana se registraron 219 asesinatos en México, lo que suma un total de 
177,942 homicidios desde el 1 de diciembre de 2018, con un promedio de 2,400 por mes. Si esta 
tasa se mantiene, el presidente López Obrador terminará su mandato con 190,000 homicidios, 
70,000 más que su predecesor, Felipe Calderón. A pesar de su política de "abrazos no balazos", 
la violencia y el reclutamiento criminal de jóvenes continúan. Entre hombres jóvenes de 25 a 34 
años, el homicidio es la principal causa de muerte, lo que representa una pérdida irrecuperable 
para México. 
 
Historias de NegoCEOs // Segalmex, otra vez una bomba de tiempo 
(2024-01-31, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

Segalmex, bajo la dirección de Leonel Cota Montaño, ha decidido volver al esquema de secado 
de leche en lugar de importarla de Estados Unidos, lo que ha generado controversia debido a las 
investigaciones de corrupción en torno a los empresarios involucrados en el proceso de secado. 
La crema de leche resultante del secado de la leche fresca tiene un valor significativo en el 
mercado, lo que ha llevado a acusaciones de que los funcionarios de Liconsa, subsidiaria de 
Segalmex, han regalado o vendido la crema a precios más bajos de lo que se encuentra en el 
mercado. Esta práctica ha llevado a René Gavira, exencargado de las finanzas de Segalmex, a 
enfrentar cargos penales por vender la crema a un precio más bajo del mercado. 
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Bitácora del Director // Cosas hechas 
(2024-01-31, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, está preocupado por su legado político, 
ya que es probable que no cumpla con sus metas de crecimiento económico y reducción de 
homicidios. Durante su campaña, López Obrador prometió un crecimiento económico del 4% 
anual y la reducción de la tasa de homicidios a la mitad. Sin embargo, es probable que no cumpla 
con estas metas, lo que afectará su reputación. A pesar de su preocupación por su legado, el 
presidente ha rechazado cambiar su estrategia de seguridad y admitió que no podrá resolver el 
problema de la violencia en su mandato. 
 
Coordenadas // Hay logros, pero aún más retos fiscales 
(2024-01-31, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El autor no pronostica una crisis fiscal en 2024, pero sugiere que es probable que se necesite 
una reforma fiscal en 2025 si el partido en el poder no tiene mayoría absoluta en las cámaras. Se 
proyecta un déficit público del 3.4% del PIB para 2023, lo cual es mejor de lo previsto. Sin 
embargo, se espera que las presiones fiscales se concentren en las pensiones contributivas, las 
pensiones no contributivas y los costos financieros a partir de 2025. El autor sugiere que el 
escenario fiscal para el próximo sexenio será desafiante, sin importar quién gane la Presidencia 
o cómo quede el Congreso. 
 
Análisis Superior // Claroscuros 
(2024-01-31, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El crecimiento de la economía mexicana durante el último trimestre fue de prácticamente cero, lo 
que resultó en un crecimiento anual del 3.1%. A pesar de la desaceleración de la economía 
mundial, la economía mexicana creció a una tasa del 0.1% durante el último trimestre. Sin 
embargo, el crecimiento promedio anual durante esta administración es de solo 0.9%, mientras 
que durante la época neoliberal fue del 2.3%. Esto indica que la economía mexicana está bajo la 
maldición del pobre crecimiento. En otras noticias, el secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño, ha conversado con Aeroméxico para mantener su 
alianza con Delta a favor de los pasajeros. Además, el grupo financiero Banorte ha creado otro 
banco, Bineo, que es totalmente digital, para captar a aquellos que no están satisfechos con las 
opciones de banca en línea. 
 
Corporativo // El reto del nearshoring 
(2024-01-31, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Hogan Lovells, una empresa de abogados, advierte que México podría perder inversiones de 
empresas que buscan acercarse a sus mercados en América del Norte debido a la falta de 
inversión en líneas de transmisión y subestaciones eléctricas. La falta de suministro confiable de 
electricidad ha llevado a la CFE a anunciar licitaciones por nueve mil millones de dólares para 
abordar el problema. Sin embargo, la falta de infraestructura podría obstaculizar la inversión en 
México. Arca Continental, el embotellador de Coca-Cola Co., ha obtenido financiamiento por seis 
mil 50 millones de pesos para reforzar su posición financiera. 
 
Dinero, Fondos Y Valores // Tratado a prueba de neoliberales y demagogos 
(2024-01-31, Víctor Piz, El Financiero, . 8)  
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El T-MEC, en vigor desde julio de 2020, ha sido fundamental para consolidar los beneficios 
obtenidos desde la puesta en marcha del TLCAN en 1994. México ha ganado participación de 
mercado y se ha posicionado como el principal proveedor de mercancías en Estados Unidos. En 
2023, las exportaciones mexicanas alcanzaron cifras récord de 593 mil 12 millones de dólares, 
un incremento del 2.6% respecto al año anterior. Sin embargo, este crecimiento fue menor al de 
2022 y al crecimiento de la economía mexicana. Las exportaciones petroleras se contrajeron en 
un 14.8%, mientras que las no petroleras crecieron un 3.9%. Las exportaciones agropecuarias 
aumentaron un 2.8% y las automotrices un 14.3%. A pesar de la ralentización en 2023, las 
exportaciones totales de México se han duplicado desde 2010. El presidente López Obrador 
criticó al presidente Joe Biden por su postura demagógica de cerrar la frontera con México, lo 
que podría tener repercusiones en el comercio. En el contexto del proceso electoral 
estadounidense, es importante que el gobierno mexicano desvincule la agenda comercial de la 
migratoria. 
 
Duda Razonable // Tijuana, la violencia y la Sedena 
(2024-01-31, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

En Tijuana, Baja California, ha habido un aumento significativo de homicidios en enero, a pesar 
de que el estado ya estaba entre los tres con más asesinatos en 2023. Las autoridades atribuyen 
esto a la guerra entre cárteles por el control de la ruta de trasiego y venta de drogas, 
especialmente entre el Cártel de Sinaloa y sus rivales, el Cártel Jalisco Nueva Generación y el 
Cártel Arellano Félix. A pesar del despliegue de militares y agentes de la Guardia Nacional, la 
estrategia de seguridad no ha logrado frenar la violencia en la región. 
 
Veranda // México-España: una "pausa" que no dejó de moverse 
(2024-01-31, Carlos Velázquez, Excélsior, . 6)  

A pesar de la pausa inicial en las relaciones binacionales entre México y España durante el 
mandato del presidente López Obrador, los nexos entre ambos países están experimentando 
uno de los mejores momentos de su historia, con un aumento de las inversiones españolas en 
México. Cientos de mexicanos han adquirido propiedades en Madrid, incluyendo a empresarios 
acaudalados como Valentín Díez Morodo y la familia Amodio. La familia Slim y Jesús Martínez, 
presidente del Pachuca, también han invertido en equipos de fútbol de la Segunda División en 
Madrid. La demanda de vuelos entre ambos países ha aumentado, lo que ha llevado a Grupo 
Aeroméxico a aumentar las frecuencias de los vuelos. 
 
Desde El Piso de Remates // PIB 2023 se desaceleró en último trimestre 
(2024-01-31, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El crecimiento del PIB en 2023 fue del 3.1%, superando las expectativas iniciales de un 
crecimiento inferior al 1%. Los principales factores de crecimiento fueron la economía de Estados 
Unidos, el gasto público en proyectos de infraestructura y las inversiones por nearshoring. Sin 
embargo, el crecimiento económico se desaceleró en el último trimestre, con un crecimiento del 
PIB de solo 0.10%. Las actividades primarias tuvieron una contracción del 1.10%, mientras que 
las actividades secundarias y terciarias tuvieron un crecimiento mínimo. La expectativa para 2024 
es una desaceleración económica y un crecimiento del PIB del 2.5%. 
 
En Privado // Es el Congreso, pendejos 
(2024-01-31, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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El autor destaca la importancia de las elecciones para el Congreso en México, considerándolas 
más alcanzables y cruciales que la elección presidencial. Aunque Claudia Sheinbaum parece 
tener ventaja para la presidencia, el Congreso es un contrapeso clave al poder ejecutivo. El autor 
insta a la oposición y a la sociedad a enfocarse en el Congreso, donde la mayoría absoluta y la 
mayoría simple son objetivos alcanzables. También menciona la reelección de Jenaro Villamil 
como presidente del Sistema Nacional de Radiodifusión, a pesar de la falta de mayoría calificada 
del Senado. Además, el autor critica la visita de Xóchitl Gálvez a España, argumentando que 
debería centrarse en asuntos locales. 
 
Cuenta Corriente 
(2024-01-31, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La filial de BBVA en México, liderada por Eduardo Osuna, es la referencia en el sistema financiero 
mexicano, reportando utilidades crecientes y liderando la reinversión, expansión tecnológica y 
capacidad de otorgamiento de crédito. Con 55% de las utilidades globales de BBVA, la filial en 
México ha agregado 2.3 millones de nuevos plásticos crediticios y 2.7 millones de nuevos clientes 
en hipotecas, autos y créditos personales en 2023. Además, cuenta con 22 millones de clientes 
móviles y una red de TPV de más de 88 mil. 

 

El Grupo Financiero Actinver, presidido por Héctor Madero, planea invertir 50 millones de dólares 
en los próximos tres años para atraer a 600 mil nuevos clientes y alcanzar un millón. La 
plataforma en asociación con JP Morgan Asset Management permitirá que Bursanet se convierta 
en un "supermercado de fondos" para personas y empresas. Además, Actinver busca ampliar su 
presencia en los segmentos empresariales y convertirse en la banca de inversión de las 
empresas en México. 
 
Jaque Mate // Raja política 
(2024-01-31, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Luis Donaldo Colosio Riojas, hijo del candidato asesinado Luis Donaldo Colosio Murrieta, pidió 
al presidente Andrés Manuel López Obrador que "mejor indulte a Mario Aburto" y ponga fin al 
caso Colosio, que considera ha sido utilizado políticamente. La FGR ha revivido la teoría del 
segundo tirador, involucrando a Genaro García Luna, lo que ha sido criticado por Colosio Riojas. 
Las pruebas periciales demostraron que solo hubo un tirador, Mario Aburto, quien admitió haber 
realizado los disparos. La FGR acusa ahora a José Antonio Sánchez Ortega, agente del Cisen, 
sin nuevas pruebas, en un intento de implicar a García Luna. 
 
Ricos y Poderosos // Crecimiento, mejor de lo esperado 
(2024-01-31, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

La economía mexicana creció un 3.1% en 2023, según el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). Sin embargo, esta tasa de crecimiento representa una desaceleración en 
comparación con el año anterior, y se espera que la tasa de crecimiento para 2024 sea de solo 
2.5%. Aunque se espera que la economía mexicana siga creciendo en los próximos años, los 
analistas advierten sobre el reducido margen fiscal y las dificultades que podrían surgir en el 
próximo sexenio. Además, a pesar de la inversión en infraestructura, México sigue rezagado en 
comparación con otros países en términos de crecimiento económico. 
 
La Quinta Transformación // Crece construcción a doble digito 
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(2024-01-31, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La industria de la construcción en México ha experimentado un repunte, con un crecimiento del 
12% en obras contratadas en 2023 en comparación con el año anterior. Sin embargo, este 
crecimiento aún se encuentra por debajo de los niveles pre-pandémicos de 2019. La vivienda 
representa la mayoría de las obras contratadas, con un 76% del total, seguido de las obras de 
edificación no residencial y las obras industriales. A pesar de este repunte, todavía hay áreas de 
oportunidad en la fase de inversión, con una inyección de capital cercana al billón de pesos, un 
30% menos que en 2019. 
 
Preocupación por el cambio  
(2024-01-31, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)  

El sector empresarial de Yucatán está preocupado por el proceso electoral en curso, ya que 
temen que un cambio en el Ejecutivo local afecte la estrategia de seguridad implementada por el 
gobierno actual. Los empresarios han pedido al candidato panista a la gubernatura, Renán 
Barrera Concha, que mantenga al actual secretario de Seguridad Pública, Luis Felipe Saidén 
Ojeda, para mantener la seguridad en el estado. Por otro lado, en Morelos, la adhesión de un 
grupo de morenistas a la candidata Lucy Meza ha sido interpretada como un acto desesperado 
por buscar apoyos y remontar la desventaja en las encuestas, ya que algunos de estos 
personajes son cuestionados y podrían afectar la candidatura de Meza. 
 
Juegos de Poder // Otra cortina de humo de AMLO  
(2024-01-31, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha sido acusado de utilizar el caso 
Colosio con fines políticos, después de que la Fiscalía General de la República reviviera el caso 
del asesinato del candidato presidencial Luis Donaldo Colosio en 1994. El periodista Raymundo 
Riva Palacio había advertido en septiembre de 2020 que López Obrador estaba planeando 
resucitar el caso para atacar a los gobiernos anteriores del PRI y del PAN. La resurrección del 
caso coincide con la aparición de historias que implican a los hijos del presidente en presuntos 
casos de tráfico de influencias. 
 
Activo Empresarial // López Obrador va por 100% de pensión a trabajadores con salario 
promedio del IMSS 
(2024-01-31, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El presidente López Obrador planea presentar una reforma de pensiones que garantizará el pago 
del 100% de las pensiones a los trabajadores con salario promedio en el Seguro Social. 
Actualmente, los pensionados a través de las afores reciben el 60% de su salario. La reforma 
también aumentará la pensión mínima garantizada por el gobierno a 16 mil pesos. Sin embargo, 
a pesar de un crecimiento económico del 3.1% en 2023, el crecimiento anual durante el sexenio 
de López Obrador se estima en solo 0.96%, y el PIB per cápita ha disminuido. 
 
La gran depresión // Desaceleración e inflación 
(2024-01-31, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

La economía de México ha experimentado una desaceleración significativa, con el Producto 
Interno Bruto (PIB) creciendo solo un 0.1% en el cuarto trimestre de 2023. A pesar de la inflación, 
que ha aumentado los precios de los alimentos, el Banco de México no parece preocupado por 
la desaceleración económica y se centra en la inflación. Sin embargo, algunos argumentan que 
si se excluye el jitomate de la ecuación del aumento de precios, la inflación está bajo control y el 
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banco central podría comenzar a reducir las tasas de interés. La responsabilidad de abordar la 
desaceleración económica recae en la autoridad fiscal, que debe equilibrar el crecimiento con la 
salud macroeconómica, afectada por un déficit y un endeudamiento significativos. 

TREN MAYA 
 
Igual de mal 
(2024-01-31, Manuel J. Jauregui, Reforma, . 9)  

El Índice de Percepción de la Corrupción (IPC) de Transparencia Internacional muestra que 
México sigue siendo corrupto, ocupando el lugar 126 de 180 países. La falta de independencia 
del Poder Judicial y la ausencia de transparencia en el uso del presupuesto son factores que 
socavan la lucha contra la corrupción. La corrupción en México también se relaciona con la falta 
de rendición de cuentas y la opacidad en la asignación de contratos de obras públicas. Además, 
la construcción del Tren Maya ha causado inundaciones y daños ecológicos en la Selva 
Yucateca, considerada una reserva ecológica. El presidente mexicano, Andrés Manuel López 
Obrador, intenta distraer la atención de estos problemas, como el fracaso de la "Megafarmacia" 
y el AIFA, así como los problemas del Tren Maya, optando por silenciar a quienes informan sobre 
ellos. 
 
Duplicará transporte demanda de energía 
(2024-01-31, Diana Gante, Reforma, . 3)  

El consumo de energía del sector transporte en México podría duplicarse para 2025 si no se 
toman medidas de eficiencia, según la Secretaría de Energía (Sener). En 2021, el consumo 
energético del transporte fue de 2.784 pentajoules, el 51.5% de la demanda total. Este consumo 
podría superar los 1.000 petajoules para 2050 si no se implementan medidas de eficiencia. El 
informe de la Sener no prevé cambios estructurales importantes en el consumo energético del 
transporte, a pesar de la construcción del Tren Maya y el tren México-Toluca. El informe sugiere 
la necesidad de incrementar la eficiencia promedio de los vehículos ligeros y pesados en el país 
para reducir el consumo de energía en la industria del transporte. 
 
37,601 boletos ha vendido el Tren Maya en 41 días 
(2024-01-31, Redacción, Reforma, . 2)  

El Tren Maya ha vendido 37,601 boletos en 41 días, con un promedio de 917 pasajeros al día. El 
tren ha tenido un impacto positivo en la economía local, con un aumento en la venta de artesanías 
y alimentos en las estaciones. Sin embargo, también se han reportado problemas con el sistema 
de reservas y la falta de información sobre los horarios de los trenes. A pesar de esto, el proyecto 
ha sido bien recibido por la población local y se espera que impulse el turismo en la región. 
 
Desestiman pilotes en Tren Maya 
(2024-01-31, Yanireth Israde, Reforma, . 1,2)  

El Instituto Nacional de Antropología Historia (INAH) ha desestimado las críticas sobre la 
introducción de pilotes en el suelo kárstico del tramo Playa del Carmen-Tulum del Tren Maya, 
argumentando que es una práctica común en la región. El director del INAH, Diego Prieto, señaló 
que esta técnica de cimentación se ha utilizado en numerosas construcciones, incluyendo 
grandes hoteles de Playa del Carmen. Prieto aseguró que no se han encontrado vestigios 
arqueológicos en los sitios donde se han colocado los pilotes, y agregó que el INAH está 
trabajando en encontrar soluciones para proteger el patrimonio arqueológico en áreas sensibles. 
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Prieto también instó a los activistas a denunciar la contaminación de cenotes con descargas 
residuales de la destrucción de estos, cuando se dinamitan. 
 
Fuera de la Caja // El final 
(2024-01-31, Macario Schettino, El Financiero, . 31)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha incumplido sus promesas 
fundamentales de combatir la inseguridad y la corrupción, y su gobierno termina con más 
inseguridad y corrupción que nunca antes. Además, ha destruido lo que funcionaba, como el 
sistema de salud y educación, y sus obras, como el Tren Maya, han costado cientos de miles de 
millones de pesos sin resultados mínimos. A pesar de esto, López Obrador celebra un año de 
crecimiento económico modesto, aunque el mejor del sexenio, y espera llegar a las elecciones 
con este logro. Sin embargo, su fracaso podría ayudar a los mexicanos a comprender que el 
camino seguido durante el siglo 20, el del régimen de la Revolución, no funciona. 
 
A Fuego Lento // Conflictos y fallas retrasan estreno formal del Tren Maya 
(2024-01-31, Alfredo González Castro, El Heraldo de México, . 5)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador no podrá inaugurar el Tren Maya a finales de 
febrero, como estaba previsto, debido a constantes fallas técnicas, instalaciones inconclusas y 
conflictos laborales. Aunque el primer mandatario ha ordenado que el evento se realice después 
de las elecciones del 2 de junio, aún quedan muchos problemas por resolver. Desde la puesta 
en marcha de la primera parte, se han reportado averías en el convoy, lo que ha llevado a 
suspender el servicio en varias ocasiones. Además, se han presentado conflictos laborales y 
denuncias por daños a vestigios arqueológicos en la ruta del tren. A pesar de estos problemas, 
el presidente López Obrador no quiere que el retraso pase inadvertido y ha ordenado que se 
realice un evento después de las elecciones. 
 
Denuncia activistas destrucción de manglares por Tren Maya 
(2024-01-31, 24 Horas Q. Roo, Lícety Díaz, 24 Horas, . 1,5)  

Activistas de Sélvame del Tren han denunciado la destrucción de manglares en Quintana Roo, 
México, para la construcción del Tramo 6 del Tren Maya. El ecosistema de manglares, que 
conecta la laguna de Bacalar con la laguna del Huay Pix, ha sido impactado, alterando los flujos 
de agua y afectando a las especies que dependen de los manglares. La fragmentación del 
manglar en esta zona es un daño ambiental importante, ya que el ecosistema es hogar de muchas 
especies, incluyendo aves migratorias. 
 

AIFA 
 
Análisis Superior // Claroscuros 
(2024-01-31, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La economía mexicana creció un 3.1% en 2021, por debajo de las estimaciones de analistas, que 
esperaban un crecimiento del 3.4% o 3.5%. A pesar de la desaceleración económica mundial, 
México creció un 0.1% en el último trimestre. Sin embargo, el promedio anual de crecimiento 
durante esta administración ha sido del 0.9%, mientras que durante la época neoliberal fue del 
2.3%. La economía mexicana necesita crecer a una tasa superior para superar la maldición del 
pobre crecimiento. En otro tema, Jorge Nuño, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, ha conversado con Aeroméxico para mantener su alianza con Delta a favor de los 
pasajeros. Además, Nuño ha destacado el progreso en la construcción de carreteras, con un 
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grado de avance de casi el 90% y proyectos que han reducido radicalmente los tiempos de viaje. 
Por último, el grupo financiero Banorte ha creado un nuevo banco digital llamado Bineo, como 
parte de una estrategia para captar clientes insatisfechos con las opciones actuales de banca en 
línea. 
 
Dinero  
(2024-01-31, Enrique Galván Ochoa, La Jornada, . 10)  

La campaña de medios de comunicación para destruir la imagen del presidente Andrés Manuel 
López Obrador refleja odio, resentimiento y frustración, según un análisis. A pesar de los ataques, 
la administración de López Obrador "va a pasar a la historia", según Claudia Sheinbaum, y la 4T 
está más fuerte que nunca. En el terreno de la economía, el producto interno bruto (PIB) ha 
crecido 3.1% anual en 2023, ligando tres años consecutivos de expansión. Por otro lado, la 
reforma al sistema de pensiones propone que los trabajadores se retiren con su salario íntegro. 
El presidente López Obrador no concedió la petición del alcalde de Monterrey, Luis Donaldo 
Colosio Riojas, de indultar a Mario Aburto, el asesino de su padre. En el INE, se llevará a cabo 
un mano a mano entre los representantes de los partidos políticos. Por último, la ambición de 
Marko Cortés y sus aliados es un lastre para Xochitl Galvez, según @FelipeCalderon en Twitter. 
 
Pierde el AIFA cerca de 400 mdp  
(2024-01-31, Aldo Munguía, El Financiero, . 1,16)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) registró una pérdida de 391 millones 341 mil 
pesos en 2023, a pesar de recibir subsidios millonarios del presupuesto de la federación. Sus 
gastos superaron los mil 673 millones de pesos, mientras que sus ingresos totales fueron de mil 
282 millones de pesos. El AIFA ha perdido mil 667 millones 618 mil 560 pesos desde su 
inauguración en marzo de 2022. A pesar de los esfuerzos del gobierno para aumentar el flujo de 
operaciones en el AIFA, el aeropuerto no ha alcanzado su equilibrio financiero debido a la falta 
de un sistema masivo de transporte y la falta de un mercado específico. El AIFA es un aeropuerto 
complementario y no está diseñado para reemplazar al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México. A pesar de un aumento en el número de pasajeros, el AIFA aún no ha alcanzado su 
punto de equilibrio financiero. 
 
El AIFA se consolida como líder en operaciones de carga 
(2024-01-31, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 26)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se ha consolidado como líder en operaciones 
de carga en México, registrando 36,496.3 toneladas en diciembre de 2023, seguido por el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) con 20,566.6 toneladas. Durante todo 
el año, el AIFA ha registrado 185,733.1 toneladas de carga, desplazando al aeropuerto de 
Guadalajara del segundo lugar histórico. La actividad de pasajeros en el AIFA ha sido baja, lo 
que ha permitido un enfoque en las operaciones de carga. El AICM se mantuvo en el primer lugar 
acumulado con 447,887.3 toneladas en el año, pero se espera que el AIFA tome el liderazgo en 
el futuro. Se han proyectado seis almacenes más para ampliar la capacidad de manejo de carga 
en el AIFA. 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Refinería de Dos Bocas comenzará a producir combustibles a toda su capacidad a finales 
de febrero, reitera AMLO 
(2024-01-30, Alberto Morales, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que la refinería Olmeca en 
Paraíso, Tabasco, comenzará a producir combustibles a plena capacidad a finales de febrero. 
López Obrador visitará la refinería el 2 de febrero para inaugurar el malecón de Villahermosa. 
Además, el presidente supervisará la construcción de dos puentes en Chiapas que conectarán la 
zona de sierra de Motozintla con Tuxtla. Finalmente, el 4 de febrero, López Obrador inaugurará 
la carretera Oaxaca-Puerto Escondido, una obra que lleva 15 años en construcción. 

Canal 14, Uno TV Noticias (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Trascendió 
(2024-01-31, Trascendió, Milenio Diario, . 2)  

Que el próximo sábado Andrés Manuel López Obrador estará ultimando detalles en la refinería 
de Dos Bocas, Tabasco, para poner en marcha la planta que arrancará produciendo dísel y a 
finales de febrero trabaje a toda su capacidad. En tanto, ratificó que no viajará fuera del continente 
en lo que queda del sexenio y su único pendiente es la cumbre de los tres amigos en el primer 
trimestre del año en Canadá. Por cierto, después de 15 años estará lista la autopista que 
conectará la capital oaxaqueña con la costa, 104 kilómetros, y el domingo estará el Presidente 
haciendo el viaje inaugural en una vía que por el resto del año no tendrá peaje. 

Milenio (sitio),  
 
Desde San Lázaro // Morena, en la antesala de su gran derrota electoral 
(2024-01-31, Alejo Sánchez Cano, El Financiero, . 25)  

En Veracruz, la pésima gestión de Cuitlahuac García como gobernador; la imposición de una 
candidata "extranjera" y la irrupción de Pepe Yunes como abanderado de la oposición, han 
prendido los focos rojos en Palacio Nacional ante la eventual derrota de la exsecretaria de 
Energía y responsable de la construcción de la refinería de Dos Bocas y que a la fecha sigue sin 
refinar nada, no obstante haber sido inaugurada hace casi dos años. Y qué pasará en Tabasco 
y Chiapas, agobiados por los criminales y dejados a la vera de Dios, por la galopante corrupción 
que prevalece en sus gobiernos. En una de esas, sus pobladores le voltean la espalda a AMLO. 
 
El tema de la autosuficiencia energética es preocupante porque desde el gobierno Federal 
no se sabe cuándo van a invertir en energías limpias, sobre todo por el cambio climático 
y la contaminación 
(2024-01-30, Alejandra López, 150 MEGACABLE, )  

El tema de la autosuficiencia energética es preocupante porque desde el gobierno Federal no se 
sabe cuándo van a invertir en energías limpias, sobre todo por el cambio climático y la 
contaminación que genera. Se registran temperaturas congelantes lo que aumenta el consumo, 
en este escenario México podría padecer emergencia energética. Para este año PEMEX 
exportará más del 20 % de combustibles. En tanto la Refinería de Dos Bocas no trabajará al 100 
%. Las refinerías sólo aumentaron su capacidad al 40 %. 

 
SICT 

 
Inbal presentará publicamente proyecto del Centro SCOP 
(2024-01-31, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La directora del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura, Lucina Jiménez, presentará el 
proyecto integral del nuevo Parque del Muralismo Mexicano en el Centro SCOP en una semana, 
junto a los vecinos y la sociedad civil interesada. La demolición de los edificios del Centro SCOP, 
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que dará paso al parque, y el rescate de sus murales se encuentran en proceso, a cargo de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Por otro lado, el Proyecto 
Chapultepec tiene prevista la apertura de varios espacios para el 22 de febrero, incluyendo el 
Jardín escénico y una segunda Calzada flotante. El 26 de febrero se inaugurará un espacio de 
tres kilómetros de senderos para peatones y ciclistas en la tercera sección del bosque, llamado 
Serpientes y escaleras. Además, el INBAL tiene programadas más de 100 exposiciones, 
incluyendo arte mexicano e internacional, con especial énfasis en arte joven y hecho por mujeres. 
 
Presentará avances del trabajo en Centro SCOP 
(2024-01-31, Kevin Aragón, El Sol de México, . 46)  

En una semana, autoridades del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), 
presentarán el proyecto integral del nuevo Parque del Muralismo Mexicano en el Centro SCOP, 
junto a los vecinos y sociedad civil interesada, aunque esto no significa su presentación oficial, 
sino el inicio de los diálogos sobre la disposición de los murales, aclaró la directora del Inbal, 
Lucina Jiménez, en un encuentro con medios. De los trabajos de infraestructura, Jiménez 
mencionó que la demolición de los edificios del Centro SCOP, que dará paso al parque, así como 
el rescate de sus murales del sitio, se encuentran "bastante avanzados" además ya se tiene la 
propuesta integral por parte de la empresa que ganó la licitación del proyecto, a cargo de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones Transportes (SICT). 

 
La Prensa, Esto,  
 
Imagen TV-David Páramo // SICT dice que se ayudará a Delta y Aeroméxico para que 
puedan seguir manteniendo su alianza. 
(2024-01-30, Ciro Gómez Leyva, Canal 3 Imagen, )  

En la opinión de David Páramo, analista financiero, quién comentó que si solo se ve el dato de 
crecimiento de la economía el año pasado, se puede decir que es un buen dato según cifras 
publicadas por el INEGI. Declaró que si se ve con el último trimestre del año pasado, se puede 
ver que hubo una desaceleración económica creciendo al 0.9% en promedio de cinco años. 
Expresó que en todas las épocas ha habido problemas económicas en nuestro país y en este 
sexenio no fue la excepción. Lo cierto es que la economía está creciendo al 0.9 por ciento. Lo 
que queda decir es que, quién sea presidente de la República, tiene que hacer algo para romper 
lo que parece una maldición en la economía mexicana. Remató diciendo que Jorge Nuño, titular 
de SICT, dijo que se ayudará a Delta y Aeroméxico para que puedan seguir manteniendo su 
alianza. 
 
Celebran México y Alemania Primera Reunión Anual del "Diálogo Digital" para fortalecer 
la Política Digital y Transformación Digital 
(2024-01-30, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El Gobierno de México, a través de las secretarías de Economía (SE) y de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), celebró la "Primera Reunión Anual del Diálogo Digital 
entre México y Alemania". El encuentro, que contó con la participación del sector empresarial y 
actores del ecosistema digital de ambos países, tuvo como objetivo fortalecer los vínculos en el 
campo de la digitalización y las Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TICs). Se firmó 
el "Plan de Trabajo 2024" del Diálogo Digital entre México y Alemania, que se enfoca en 
Digitalización Inclusiva, Política Digital y Tecnologías Emergentes. El plan incluye rubros clave 
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para fortalecer a las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMEs), como el uso y adopción 
del comercio digital, la transformación digital, la gobernanza de Internet, la identificación y 
promoción de casos de uso 5G, la Inteligencia Artificial y los sistemas de transporte inteligente y 
nuevos modelos de negocio. 
 
Avala Comisión reforma a la Ley de Bioseguridad de Organismos Genéticamente 
Modificados 
(2024-01-30, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación ha aprobado reformas a la Ley de Bioseguridad 
de Organismos Genéticamente Modificados para cambiar la denominación de Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes por Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, 
para homologar distintas leyes. La Comisión también ha aprobado la opinión sobre la segunda 
entrega de informes individuales de auditorías correspondientes a la Cuenta Pública 2022, 
reconociendo las observaciones y recomendaciones de la Auditoría Superior de la Federación. 
Además, se ha celebrado el éxito del Proyecto Colmena, un proyecto de la Universidad Nacional 
Autónoma de México que ha validado la construcción de electrónica pequeña y la micro robótica 
espacial. 
 
En entrevista, Alejandro del Valle, presidente del Consejo de Administración de Interjet, 
aseguró que la aerolínea "está a nada de ser salvada" (P-2). 
(2024-01-30, Óscar Mario Beteta, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, Alejandro del Valle, presidente del Consejo de Administración de Interjet, aseguró 
que la aerolínea "está a nada de ser salvada", luego de que el Gobierno Federal instruyó al 
síndico de la empresa a solicitar la autorización judicial para la dispersión de 800 millones de 
pesos entre los trabajadores. Asimismo, Alejandro del Valle compartió que cuenta con activos de 
mil 250 mdd que se ubican en el AICM y el Aeropuerto de Toluca y 250 mdd en cobros por 
ejecutar, flujos que se encuentran en el Banco del Bienestar de la cuenta ABC Aerolíneas para 
pagarle a trabajadores. En más, el entrevistado añadió sobre la presencia de un oficio del 
Gobierno de México a través de la SICT para que se tomen los 800 millones de pesos y se pague 
a sus trabajadores, ya que al darse el primer pago, se tendría de nueva cuenta las instalaciones 
para echar en marcha a Interjet. 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
La Megafarmacia del Bienestar y la protección a la salud 
(2024-01-31, Redacción, El Universal (sitio), )  

La Mega Farmacia del Bienestar, un nuevo centro de distribución de medicamentos en México, 
ha sido inaugurada en respuesta a la falta de disponibilidad de medicamentos en el país. Sin 
embargo, se cuestiona si esta solución, que requirió una inversión de 1,400 millones de pesos, 
puede resolver el problema de abasto de medicamentos. Se argumenta que para garantizar el 
acceso y disponibilidad oportuna de medicamentos, se necesita una planificación adecuada, 
estudios de mercado, una política pública y un presupuesto que priorice la inversión en atención 
y protección de la salud. Además, se requiere una infraestructura logística para llegar a cada 
punto donde se necesitan medicamentos. Hasta ahora, las estrategias de adquisiciones públicas 
y abasto de insumos para la salud no han funcionado en México. Se sugiere que se necesita un 
enfoque más integral y a largo plazo para resolver el problema del abasto de medicamentos en 
el país. 
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La gestión del agua no es una prioridad en México 
(2024-01-31, Redacción, IMCO MX (sitio), )  

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) ha destacado la importancia de mejorar la 
gestión del agua en México, especialmente ante la creciente sequía y la falta de acceso al agua 
en los hogares. El país carece de un andamiaje institucional adecuado para enfrentar esta crisis, 
con una gestión fragmentada entre actores públicos y privados. La infraestructura hídrica es 
obsoleta y presenta deficiencias, lo que dificulta una correcta gestión del agua. El IMCO propone 
garantizar recursos suficientes a través del Presupuesto de Egresos de la Federación para 
mejorar la infraestructura y la gestión del agua. Además, se sugiere ajustar las concesiones de 
extracción de agua para que sean sostenibles y obligar a la medición de las concesiones, 
especialmente en el sector agropecuario. También se propone un plan para el uso eficiente del 
agua y el tratamiento de aguas residuales. 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Habrá nueva denuncia contra México en T-MEC por órganos autónomos: Banco Base 
(2024-01-30, Adrián Arias, Energy 21 (Sitio), )  

Grupo Financiero Base ha advertido que la posible desaparición de los organismos autónomos 
en 2024, propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, podría generar una 
controversia por incumplimiento del T-MEC y un retroceso económico de 40 años. La medida 
busca destinar los presupuestos de organismos como la Comisión Reguladora de Energía (CRE) 
y la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) al gasto social, pero podría 
desincentivar la llegada de inversiones extranjeras y el crecimiento de las inversiones nacionales. 
Si la pre candidata Xóchitl Gálvez gana la presidencia, es posible que reactive las rondas 
petroleras y otras licitaciones del sector, lo que implicaría el regreso de la reforma energética de 
2013. Sin embargo, si Claudia Sheinbaum gana las elecciones, no está claro qué rumbo tomaría 
la política energética del país. 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Acusan desvíos por 3.1 mmdp en Morelos 
(2024-01-31, Cristina Ceja, La Razón de México, . 14)  

La senadora Lucía Meza Guzmán, precandidata de la oposición al gobierno de Morelos, acusó a 
la administración estatal de desviar más de 3 mil millones de pesos de recursos federales durante 
el sexenio actual. Según Meza, estos desvíos se dieron en los rubros de desarrollo social, 
educación, seguridad y obra pública. La senadora pidió a la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) que presente denuncias penales contra el gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo. Sin 
embargo, el Gobierno de Morelos negó las acusaciones y afirmó que carecen de veracidad y 
objetividad. Aseguraron que la mayoría de las observaciones son de carácter administrativo y no 
representan un desvío de recursos. El Gobierno sostuvo que mantiene una comunicación 
constante con la ASF y trabaja en conjunto para tener un cierre de administración con el mínimo 
de observaciones. 
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(sitio), Proceso (sitio), Unión es Fuerza (sitio), Latinus (Sitio), La Red Social (Sitio), La Prensa (Sitio), La Razón On line 
(Sitio), Radio Fórmula (sitio),  
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En entrevista, Daniel Vázquez, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM, habla sobre cómo MORENA y sus aliados avalan a 20 magistrados del TFJA (Parte 
1). 
(2024-01-30, Javier Solórzano, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Daniel Vázquez, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM, habla sobre cómo MORENA y sus aliados avalan a 20 magistrados del TFJA (Parte 1). 
Daniel mencionó que hay claroscuros al respecto, sobre todo considerando que el Senado tiene 
asuntos pendientes. Hay más de 100 nombramientos que no ha determinado el Senado en el 
INAI, IFT, TEPJF, CNH y TFJA por mencionar algunos. TFJA no pertenece al PJF, es autónomo 
como el INE o el INAI, etc. Se nombraron a nuevos magistrados, y pueden haber decretos por 
medio de licitaciones. Además de que en materia fiscal, habría intervención de la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF), con el fin de descartar corrupción. 
 
Secretaria de Planeación y Finanzas comparece ante el Pleno de la LXI Legislatura 
(2024-01-31, Redacción, El Incorrecto (Sitio), )  

La Secretaria de Planeación y Finanzas, Josefina Morales Guerrero, compareció ante el 
Congreso del Estado para analizar el Informe de Gobierno. Se abordaron temas como el 
desarrollo económico, energías limpias, atención a la Declaratoria de Alerta de Violencia de 
Género, asignación de recursos para obra pública en los municipios, costos para la transición al 
modelo IMSS-Bienestar y adeudo ante el SAT. Morales Guerrero informó que Puebla tuvo 
ingresos por 130 mil 193 millones de pesos en 2023, con un gasto público del 58% en desarrollo 
social. Se destacó el fortalecimiento de las finanzas públicas, la transparencia y la reducción de 
la deuda. 

PRECANDIDATOS 
 
Raúl Morón, coordinador de apoyo de Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos 
Haciendo Historia en el Estado de México, dio a conocer que realizará acciones de 
intercampaña. 
(2024-01-31, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Raúl Morón, coordinador de apoyo de Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo 
Historia en el Estado de México, dio a conocer que realizará acciones de intercampaña, con la 
estructura de actividades que permite el INE. 
 
Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC arremetió contra el INE, que lo 
obligó a bajar el video donde Samuel García, gobernador de Nuevo León lo destapó, lo 
calificó como ofensivo. 
(2024-01-30, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC arremetió contra el INE, que lo obligó a 
bajar el video donde Samuel García, gobernador de Nuevo León lo destapó, lo calificó como 
ofensivo. Aseguró que Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum realizaron actos anticipados de 
campaña. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena acudió a la Cámara de Diputados para 
participar en la sexta reunión plenaria del partido guinda. 
(2024-01-30, Susana Sáenz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  
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Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena acudió a la Cámara de Diputados para participar 
en la sexta reunión plenaria del partido guinda. La morenista habló de concretar el plan C del 
presidente AMLO. 

EdoMex 101.3 Ultra, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 121 Telefórmula,  
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, y Mario Delgado, dirigente nacional de 
Morena, descartaron "mano negra". 
(2024-01-30, Ana Francisca Vega, 102.5 MVS Noticias, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, y Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, 
descartaron "mano negra". También en la plenaria asistió la Secretaria de Gobernación, Luisa 
María Alcalde, el ministro en retiro de la SCJN, Arturo Zaldívar y otros diputados federales. El día 
de mañana cierran su plenaria con la presencia de Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad 
y Protección Ciudadana, el Secretario del Trabajo, Marat Bolaños. 

DELEGACIONES CMIC 
 
CMIC Veracruz puerto ratifica a Jorge Alardín como presidente del organismo 
(2024-01-31, Redacción, Más Noticias VER (Sitio), )  

Jorge Alardín Córdova ha sido ratificado como presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en la delegación Veracruz Puerto. Durante el informe anual de 
actividades, Alardín Córdova destacó la relación de trabajo con los tres niveles de gobierno, lo 
que ha permitido cumplir con las metas trazadas en la industria de la construcción. La delegación 
Veracruz ha obtenido cuatro reconocimientos a nivel nacional y es la tercera a nivel nacional en 
contar con la certificación ISO 9001:2015 en todos sus procesos operativos. Alardín Córdova fue 
ratificado por unanimidad para un año más al frente del organismo empresarial. 

Hoy Xalapa VER (Sitio), Imagen de Veracruz VER (sitio), Los políticos Veracruz (sitio), Crónica Veracruz VER (Sitio),  
 
La COFECE investiga manipulación de precios en arrendamientos comerciales 
(2024-01-31, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) ha emitido un dictamen de probable 
responsabilidad contra empresas inmobiliarias y personas físicas por prácticas monopólicas 
absolutas en el arrendamiento de espacios inmobiliarios no residenciales. Esta práctica, conocida 
como "renta forzada", consiste en imponer cláusulas de exclusividad a los arrendatarios, 
impidiéndoles rentar espacios inmobiliarios a terceros. La Cofece ha emplazado a los probables 
responsables a presentar pruebas y alegatos, y de ser encontrados culpables, podrían enfrentar 
sanciones. La Cofece ha intensificado su vigilancia en el sector inmobiliario debido a su creciente 
relevancia en la economía y los beneficios que representa para los mexicanos. La Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) estima que el sector de la construcción 
en México crecerá entre un 3% y un 5% en 2024, con un valor aproximado de 175.9 mil millones 
de dólares, posicionando a México como el duodécimo mercado de construcción más grande del 
mundo. Este crecimiento ha sido impulsado por proyectos nacionales como el Tren Maya, en el 
que la empresa Sarens ha desempeñado un papel fundamental. 

Al Momento MX (sitio),  
 
ES ALARDÍN! Los Políticos Veracruz 
(2024-01-31, Redacción, Lado MX OAX (sitio), )  

Jorge Alardín Córdova ha sido ratificado como presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en la delegación Veracruz Puerto. Durante el informe anual de 
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actividades, Alardín Córdova destacó la relación de trabajo con los tres niveles de gobierno, lo 
que ha permitido cumplir con las metas trazadas en la industria de la construcción. La delegación 
Veracruz ha obtenido cuatro reconocimientos a nivel nacional y es la tercera delegación en el 
país en contar con la certificación de la norma ISO 9001:2015 en todos sus procesos operativos. 
La ratificación de Alardín Córdova por un año más consolida su liderazgo en la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción. 
 
Supervisa alcaldesa obra en el tramo 2 y 3 del "Circuito Vial Sur" 
(2024-01-31, Redacción, Diario El Independiente BCS (sitio), )  

La Paz, Baja California Sur. - La Presidenta Municipal, Milena Quiroga Romero, encabezó un 
recorrido de supervisión de obra del tramo 2 y 3 del "Circuito Vial Sur", acompañada por equipo 
de la Dirección de Gestión Integral de la Ciudad. 
 
Mejorará la infraestructura y servicio eléctrico del centro histórico de Veracruz 
(2024-01-31, Redacción, Jarochos Online VER (sitio), )  

La introducción de cableado subterráneo de energía eléctrica en el centro de la ciudad de 
Veracruz, México, conlleva una serie de beneficios significativos. Juan António Pinilla Rodríguez, 
vicepresidente de sector eléctrico de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), destaca que esta mejora en la infraestructura no solo transforma la estética urbana, sino 
que también reduce la vulnerabilidad del sistema eléctrico ante condiciones climáticas adversas. 
Además, la infraestructura subterránea minimiza el riesgo de interrupciones en el suministro 
eléctrico, asegurando una mayor confiabilidad en el servicio. La inversión inicial puede ser 
elevada, pero los beneficios a mediano y largo plazo son notables. Este proyecto es parte del 
plan de modernización de la red eléctrica del Centro Histórico de Veracruz, que incluye la 
instalación de 14 kilómetros de cable subterráneo de media tensión y 16 kilómetros de baja 
tensión. 
 
LOS CAPITALES/ La COFECE investiga manipulación de precios en arrendamientos 
comerciales 
(2024-01-31, Edgar González Martínez, Entre Semana (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha anunciado un crecimiento 
significativo del sector de la construcción en México para 2024, con estimaciones entre el 3% y 
el 5%. Este crecimiento se atribuye a proyectos nacionales críticos, como el Tren Maya, que se 
espera que genere más de 705,000 empleos directos e indirectos y tenga un impacto económico 
de aproximadamente 4.6 billones de pesos. La CMIC también ha destacado la importancia de la 
industria de la construcción en la recuperación económica del país, especialmente tras la 
pandemia de COVID-19. José Aceves, Country Manager de Sarens en México, ha enfatizado la 
contribución de su empresa a la industria de la construcción en México, proporcionando 
soluciones de elevación pesada y transporte de ingeniería. 
 
El Runrún: Mañana eligen al nuevo Presidente del TSJEZ 
(2024-01-31, Redacción, Imagen ZAC (sitio), )  

Los organismos empresariales son corresponsables del deterioro Pero no todo es culpa de 
Rodrigo Castañeda Miranda, ya que también los organismos empresariales son corresponsables 
de las nulas acciones y las malas prácticas de fomento económico. Se quedaron callados hace 
mucho tiempo y sólo aplauden las reuniones programadas, sin cuestionar o proponer medidas 
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de alto impacto que generen un cambio de visión y de alcanzar mejores resultados. Tampoco 
funciona el Consejo Estatal de Desarrollo Económico, que a finales del año pasado se quedó sin 
cabeza por la renuncia de Eduardo López Muñoz a seguir encabezando un órgano que a nadie 
interesa del gobierno. Canacintra, Canaco, CMIC, Canirac, la Asociación de Hoteles y Moteles, 
Coparmex, los pequeños mineros y en general todos los organismos, han contribuido al deterioro 
de la economía y quedarse callados los vuelve corresponsables. 
 
Diferimiento de audiencia en juicio contra exPresidente de la CMIC por fraude 
(2024-01-30, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

El expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ricardo 
Gutiérrez, enfrenta un proceso penal por fraude o administración fraudulenta contra el organismo. 
La primera audiencia de juicio oral, programada para el 6 de septiembre, fue diferida debido a 
que el principal testigo de la Fiscalía no pudo presentarse por motivos de salud. La audiencia se 
difirió por un plazo de entre 20 días y un mes. Gutiérrez es acusado de desviar o administrar 
fraudulentamente 1 millón 900 mil pesos. El delito conlleva una pena de 9 a 12 años de prisión y 
la reparación del daño. 
 
Traerá beneficios al centro histórico de Veracruz tener el cableado eléctrico subterráneo : 
CMIC 
(2024-01-30, Redacción, Laura Morales, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La introducción de cableado subterráneo de energía eléctrica en el centro de Veracruz, México, 
no solo mejora la infraestructura, sino que también tiene beneficios estéticos, económicos y de 
seguridad. Juan António Pinilla Rodríguez, de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), destacó que la inversión inicial es alta, pero los beneficios a largo plazo 
son notables. La estética urbana mejora al eliminar cables aéreos y postes, lo que atrae a turistas 
y compradores. Además, el sistema eléctrico se vuelve menos vulnerable a condiciones 
climáticas adversas, lo que reduce el riesgo de apagones. La infraestructura subterránea también 
mejora la seguridad ciudadana al eliminar riesgos asociados con la caída de postes y cables 
durante fenómenos meteorológicos extremos. 
 
Puebla realiza una exitosa presencia en FITUR 2024 en Madrid 
(2024-01-30, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

Una delegación de empresarios de Puebla, México, viajó a Madrid para estrechar lazos y 
promover la inversión española en el estado de Quintana Roo. El presidente de la Cámara de la 
Industria de la Construcción y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial formaron parte 
de la delegación. La misión incluyó más de 25 reuniones empresariales de alto nivel y eventos 
de promoción internacional, incluyendo una cata de mezcal y una fiesta poblana. La delegación 
también firmó acuerdos de colaboración con la Confederación Española de Organizaciones 
Empresariales y la Asociación Empresarial México-España. El secretario de Economía de Puebla 
destacó que España es el tercer país que más invierte en Puebla, con inversiones en la industria 
manufacturera, automotriz, agroalimentaria, química y textil. 
 
Mejorará la infraestructura y servicio eléctrico con introducción subterránea de cables 
(2024-01-30, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

La introducción de cableado subterráneo de energía eléctrica en el centro de la ciudad de 
Veracruz, México, ha mejorado la estética urbana y la confiabilidad del suministro eléctrico. Juan 
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António Pinilla Rodríguez, vicepresidente de sector eléctrico de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), destacó que esta infraestructura subterránea reduce la 
exposición de los cables a condiciones climáticas adversas, minimizando el riesgo de apagones 
frecuentes. Además, la instalación de infraestructura nueva en lugar de la vieja contribuye a 
minimizar los apagones. A pesar de la inversión inicial elevada, los beneficios a mediano y largo 
plazo son notables. 
 
Supervisa Alcaldesa obra en el tramo 2 y 3 del "Circuito Vial Sur" 
(2024-01-30, Redacción, Infórmate BCS (sitio), )  

La Presidenta Municipal, Milena Quiroga Romero, supervisó las obras del "Circuito Vial Sur", 
acompañada por la CMIC y otros actores. Las obras, que presentan un gran avance, incluyen la 
preparación de terracerías, saneamiento de agua potable y drenaje, pavimentación con carpeta 
asfáltica y la construcción de guarniciones. El proyecto busca optimizar el flujo vehicular en la 
zona sur de la ciudad y aliviar la congestión en las rutas más transitadas. 

Diario Humano BCS (Sitio), El sudcaliforniano BCS (sitio),  
 
Soy un impulsor de las alianzas: Felifer 
(2024-01-30, Redacción, Noticiero Panorama Queretano QRO (sitio), )  

El precandidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Felifer Macías, se reunió con 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), destacando la importancia de 
construir alianzas y sumar voluntades para crear un Querétaro mejor. Macías, quien busca 
gobernar sin distinciones ni colores, enfatizó la necesidad de un municipio más competente en 
seguridad, servicios públicos, obra social, mejora regulatoria y prevención social. Además, visitó 
el Tianguis Presidentes para escuchar las necesidades de la población. 

Alerta Qro Noticias QRO (Sitio), Código QRO QRO (Sitio),  
 
"Cerrar la frontera no afectaría a las exportaciones" 
(2024-01-31, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Pérez Herrera, aseguró que el cierre de la frontera con Estados Unidos no afectaría las 
exportaciones, ya que las cadenas de suministro y los acuerdos comerciales mitigarían cualquier 
interrupción significativa en el comercio transfronterizo. Sin embargo, advirtió que la fuerza laboral 
es un punto de preocupación, ya que miles de trabajadores mexicanos desempeñan roles 
esenciales en diversos sectores en Estados Unidos. Pérez Herrera también señaló que México 
no ha logrado controlar el paso de migrantes, lo que lleva a un aumento de crímenes y violencia 
hacia ellos, y muchos buscan refugio en Estados Unidos. El cierre de la frontera por parte de 
Estados Unidos es una medida preventiva para proteger a su población. 
 
Integran IP, academia, gobierno y ciudadanos Comité para vigilar obra pública, en la Villa 
(2024-01-31, Redacción, Colima PM COL (sitio), )  

El Cabildo de Villa de Álvarez aprobó la integración del Comité de Participación Ciudadana de 
las Obras Públicas Ejecutadas con el Fondo de Recursos Propios, con representantes del sector 
empresarial, la Federación de Egresados de la Universidad de Colima, los gobiernos estatal y 
municipal y Comités de Barrio. Julio Lugo Barriga, dirigente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), expresó su apoyo a la conformación del Comité, 
destacando la importancia de la participación ciudadana y la colaboración entre los sectores 
público y privado. 
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CMIC entrega donativo al DIF Ciudad Madero 
(2024-01-31, Redacción, TAMPS Tamaulipas Milenio, . 6)  

El Gobierno de Ciudad Madero, encabezado por el alcalde Adrián Oseguera Kernion, se reunió 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para firmar un nuevo 
convenio de colaboración. Durante la reunión, la CMIC entregó un donativo económico al DIF 
Ciudad Madero, agradecido por Ana Cristina Organista de Oseguera, Presidenta del DIF, quien 
señaló que el dinero se destinará a programas sociales para las familias más necesitadas. Este 
encuentro se suma a una serie de reuniones y acuerdos entre el gobierno y la CMIC para impulsar 
el desarrollo de la ciudad. 
 
Refuerzan sinergia el gobierno de Ciudad Madero y CMIC Tamaulipas 
(2024-01-31, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

El alcalde de Ciudad Madero, Adrián Oseguera Kernion, se reunió con la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) de Tamaulipas para firmar un nuevo convenio de 
colaboración. Durante la reunión, Oseguera Kernion agradeció la invitación de los constructores 
y anunció la construcción de más puentes peatonales, obras de pavimentación, infraestructura 
educativa y deportiva. El alcalde también destacó la coordinación con el Gobierno del Estado 
para las obras de pavimentación. La industria constructora entregó un donativo económico a la 
Presidenta del DIF Madero, Ana Cristina Organista de Oseguera, para programas sociales. 
Oseguera Kernion reiteró su respaldo a los empresarios de la CMIC Tamaulipas y aseguró que 
a través de esta sinergia, se garantiza un crecimiento más rápido para la ciudad. 
 
Se encarece mano de obra en la construcción 
(2024-01-30, Redacción, NVI Cuenca OAX (sitio), )  

El sector de la construcción en Oaxaca, México, ha enfrentado dificultades desde el sexenio 
anterior, incluyendo la falta de trabajo y el encarecimiento de la mano de obra debido a la 
migración de trabajadores a otros estados para grandes obras. Misael Elorza Aguilar, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Oaxaca, señaló que el 
sector necesita el 60% de la mano de obra, pero muchos trabajadores han emigrado. Aquellos 
que se quedan han triplicado sus salarios, lo que encarece la mano de obra y los trabajos de 
construcción. Aunque los insumos siguen estables, la falta de trabajo y la concentración de 
oportunidades en la región del transístmico han afectado al sector. La CMIC espera que el 
presupuesto de 2024 se destine a diferentes zonas del estado para reactivar la economía en todo 
Oaxaca. 
 
BUSCA COLEGIO DE ARQUITECTOS INCREMENTAR AGREMIADOS 
(2024-01-30, Reportero, El Monitor de Parral CHIH (sitio), )  

El Colegio de Arquitectos de Parral, Chihuahua, busca aumentar la unión entre los profesionales 
y atraer a más miembros. Actualmente, el organismo cuenta con más de 40 miembros y está 
tratando de acercarse a las nuevas generaciones y profesionistas. El Presidente de la mesa 
directiva, Arq. Gustavo Jáuregui, mencionó que se han reunido con otras entidades, como el 
Instituto Tecnológico de Parral y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, para 
promover la unión y la profesionalización. Los beneficios de unirse al Colegio de Arquitectos 
incluyen la capacitación y la profesionalización, así como la posibilidad de colaborar en proyectos 
altruistas. 
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INTEGRAN COMITÉ DE VIGILANCIA DE OBRA PÚBLICA EN VILLA DE ÁLVAREZ 
(2024-01-30, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), )  

El Cabildo de Villa de Álvarez ha aprobado por unanimidad la integración del Comité de 
Participación Ciudadana de las Obras Públicas Ejecutadas con el Fondo de Recursos Propios. 
Este comité, conformado por representantes del sector empresarial, la Federación de Egresados 
de la Universidad de Colima, los gobiernos estatal y municipal de Villa de Álvarez, y los Comités 
de Barrio, verificará la ejecución de los recursos en la realización de las obras públicas. Julio 
Lugo Barriga, líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, ha expresado 
su apoyo a este comité, destacando la importancia de la participación ciudadana en la ejecución 
de proyectos de construcción. 
 
Felicita CMIC a alcaldesa Monserrat Caballero por pago de la deuda pública; habrá más 
obras para Tijuana 
(2024-01-30, Redacción, El Heraldo BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana ha reconocido a 
la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez por el pago de la deuda pública, que permitirá más 
obras de infraestructura para la ciudad. La deuda de 2,290 millones de pesos ha sido cubierta 
gracias a ahorros generados en el derecho sobre alumbrado público y presupuesto no gastado 
en los ejercicios 2021 y 2022. Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC en Tijuana, elogió la 
disciplina financiera del Ayuntamiento y expresó su deseo de que los ahorros se reflejen en obras 
públicas. La alcaldesa Caballero destacó que el recurso de 2024 no se verá afectado por esta 
acción. 
 
"Nuevo Laredo motor y desarrollo de Tamaulipas": CMIC... 
(2024-01-30, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Gerardo Holguín López, representante de la CMIC Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, entregó un cheque por 1 millón 403 mil pesos a la alcaldesa Carmen Lilia 
Canturosas Villarreal, que se utilizará para fortalecer los programas del DIF. La obra de Carmen 
Lilia es considerada exitosa y ha contribuido a la transformación urbana de Nuevo Laredo. La 
alcaldesa buscará la reelección en 2024, y su triunfo podría impulsar la votación a favor de la 
alianza 4T en la renovación del Congreso de Tamaulipas. Además, se espera la inauguración de 
la Agencia Nacional de Aduanas en septiembre, lo que fortalecerá el desarrollo de la región. 
 
Pide IP a Municipio infraestructura vial 
(2024-01-30, El Diario de Juarez, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El sector empresarial de Ciudad Juárez ha solicitado al alcalde que los ingresos extraordinarios 
del municipio se destinen a la construcción de puentes, vialidades y pavimentación de calles. 
Este planteamiento se hizo durante una reunión con el alcalde Marco Bonilla y será parte de los 
compromisos que firmarán los candidatos a la alcaldía durante un debate organizado por el sector 
privado. Los empresarios argumentan que estas obras son urgentes debido al aumento del tráfico 
en la ciudad, especialmente en la salida a Ciudad Juárez, donde se necesitan al menos dos 
puentes vehiculares. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Julio Mercado Rodríguez, también ha destacado la necesidad de construir puentes o 
distribuidores viales en otros puntos de la ciudad, como la intersección de las avenidas Juan 
Pablo II y Fuerza Aérea y la carretera rumbo a Aldama. 
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Sólo el 25% de vivienda construida es económica 
(2024-01-30, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara de Propietarios de Bienes Inmuebles (Caprin), Leopoldo Mares 
Delgado, expresó preocupación por la escasa oferta de vivienda económica en Chihuahua, lo 
que podría generar asentamientos irregulares. De las 4.136 casas construidas en 2023, solo 
1.032 fueron viviendas económicas. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez, explicó que la eliminación de subsidios por 
parte del gobierno federal ha desincentivado la construcción de viviendas económicas, ya que 
los créditos disponibles son insuficientes para adquirirlas. El costo directo de una vivienda 
económica es de alrededor de 550 mil pesos. El delegado del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Octavio García Sáenz, informó que una de cada cinco 
personas que solicitan un crédito lo une con alguien más para acceder a una vivienda de mayor 
precio. 
 
Xochitepec emprende: Mujeres al frente de la innovación 
(2024-01-30, Redacción, 24 Morelos (Sitio), )  

El Ayuntamiento de Xochitepec, encabezado por Roberto Gonzalo Flores Zúñiga, ha inaugurado 
un curso de capacitación para mujeres en oficios tradicionalmente masculinos. El programa, 
llamado "Mujeres a la Obra", es una colaboración entre el gobierno municipal, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Morelos (CMIC), FIDECOMP y la 
Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo de Morelos. El curso ofrece formación en 
electricidad, soldadura, plomería y acabados, con el objetivo de equipar a las mujeres con 
habilidades prácticas y certificación profesional. El ingeniero Armando Núñez Iragorri, Presidente 
de la CMIC Delegación Morelos, se comprometió a facilitar el acceso a oportunidades laborales 
post-capacitación. 
 
Integran IP, academia, gobierno y ciudadanos Comité para vigilar obra pública, en la Villa 
(2024-01-30, Redacción, Colima Noticias COL (sitio), )  

El Cabildo de Villa de Álvarez ha aprobado por unanimidad la integración del Comité de 
Participación Ciudadana de las Obras Públicas Ejecutadas con el Fondo de Recursos Propios. 
Este Comité, conformado por el sector empresarial, la Federación de Egresados de la 
Universidad de Colima, representantes de los gobiernos estatal y municipal de Villa de Álvarez, 
y miembros de Comités de Barrio, verificará la ejecución de los recursos para las obras públicas. 
El Comité incluye representantes de la CMIC, Canadevi, Colegio de Arquitectos y Colegio de 
Ingenieros, así como las áreas de Obra Pública del Municipio y del Estado. Julio Lugo Barriga, 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, comentó que la conformación del 
Comité es un ejemplo de que las cosas se pueden hacer bien a través de la voluntad política y la 
participación ciudadana. 
 
"Nuevo Laredo motor y desarrollo de Tamaulipas": CMIC... "Mon" va por Tampico 
(2024-01-30, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), )  

El representante de la CMIC, Gerardo Holguín López, entregó un cheque de 1 millón 403 mil 
pesos a la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal, para fortalecer los programas del DIF. 
Holguín López agradeció la confianza de la alcaldesa en las constructoras asociadas, destacando 
la relación histórica entre la CMIC y el Gobierno Municipal. Por su parte, Canturosas Villarreal 
agradeció a los constructores por su apoyo y su compromiso con los más vulnerables. Además, 
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se menciona que Canturosas Villarreal se postulará para la reelección y que su victoria sería 
importante para la alianza 4T en la renovación del Congreso de Tamaulipas. En otro tema, se 
menciona que el PAN ha arrebatado al PRI todas las candidaturas electorales en el Congreso, y 
se especula sobre la posibilidad de que Edgar Melhem y Ale Cárdenas cierren la puerta, y que 
Mercedes del Carmen Guillen Vicente no obtenga ninguna candidatura. Por otro lado, se 
menciona que el diputado local Edmundo "Mon" Marón Manzur está confiado en que será elegido 
como candidato del PAN para la alcaldía de Tampico. Marón Manzur ha recibido un fuerte apoyo 
de militantes y simpatizantes, y encabeza las encuestas de opinión pública. 
 
Firman convenio CMIC y Conalep Nuevo León 
(2024-01-30, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC NL) ha firmado 
un convenio de colaboración con el Conalep de la entidad para mejorar la capacitación de los 
profesionales del sector de la construcción. El convenio permitirá a ambas instituciones coordinar 
acciones para el desarrollo de los alumnos, docentes, técnicos y profesionistas en el sector de la 
construcción. Esto ayudará a abatir el rezago de la mano de obra en la industria de la construcción 
y a fomentar su crecimiento sostenible. Se ofrecerán becas para estudios de ingeniería y maestría 
en construcción, así como oportunidades de empleo en empresas asociadas a CMIC. El convenio 
también incluye la difusión de bolsas de trabajo, acceso a oportunidades laborales, prácticas y 
servicio social en empresas afiliadas a CMIC, y la participación en cursos, foros y conferencias. 

Reportacero (Sitio),  
 
Afina MC candidaturas 
(2024-01-30, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

El partido Movimiento Ciudadano ha elegido a Liz Felán como su candidata para la alcaldía de 
Monclova, contando con el apoyo del Presidente de la CMIC, Eugenio Williamson Iribarren. En 
Ciudad Frontera, se ha llegado a un acuerdo entre los aspirantes, designando a Guillermo 
Escobedo como candidato a la alcaldía. Por otro lado, el Partido Verde Ecologista ha decidido ir 
solo en las elecciones locales, abandonando su alianza con Morena y el Partido del Trabajo. José 
Refugio Sandoval, líder del partido, está buscando representación en los municipios y en el 
cabildo de manera plurinominal. Además, Rosa Nilda Arocha ha intensificado su promoción para 
ser considerada como candidata a la alcaldía de Monclova por Morena y el PT. 
 
Pelean capitalinos liderazgo del sector de la construcción 
(2024-01-30, Redacción, AM Guanajuato (sitio), )  

María Dolores Saucedo Rocha y Raúl Silva Ávila, ambos de Guanajuato capital, se han registrado 
como candidatos para la presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Guanajuato. Las votaciones y toma de protesta de los ganadores se 
llevarán a cabo el 6 de febrero. Raúl Silva lidera la planilla Consolidación, que incluye a seis 
integrantes del Comité Directivo actual de la CMIC. Por otro lado, María Dolores Saucedo lidera 
una planilla con integrantes de León, Celaya, Irapuato, Salamanca y Guanajuato. El nuevo 
Comité Directivo estará a cargo de la CMIC durante el periodo 2021-2022. 
 
Felicita CMIC a alcaldesa Montserrat Caballero por pago de la deuda pública; habrá más 
mano obra para Tijuana 
(2024-01-30, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana ha reconocido a 
la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez por el pago de la deuda pública, que asciende a 2 mil 
290 millones de pesos. La alcaldesa y el tesorero municipal, Raymundo Vega Andrade, 
informaron al Consejo Directivo de la CMIC sobre el progreso en el pago de la deuda. Hasta 
ahora, se ha liquidado la cuenta con Banorte y BBVA, por un monto de 2 mil 078 millones de 
pesos, mientras que se sigue trabajando con Banobras para finiquitar una cantidad de 212 
millones de pesos. La CMIC celebró el pago de la deuda, ya que permitirá más obras de 
infraestructura en la ciudad. 

Alfredo Álvarez BC (Sitio),  
 
Integran IP, academia, gobierno y ciudadanos Comité para vigilar obra pública, en la Villa 
(2024-01-30, Redacción, AFMedios COL (sitio), )  

El Cabildo de Villa de Álvarez aprobó por unanimidad la integración del Comité de Participación 
Ciudadana de las Obras Públicas Ejecutadas con el Fondo de Recursos Propios. Este comité 
verificará la ejecución de los recursos en la realización de las obras públicas, con la participación 
de representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Canadevi, Colegio de Arquitectos y Colegio de Ingenieros, así como de las áreas de Obra Pública 
del Municipio y del Estado. Julio Lugo Barriga, dirigente de la CMIC, destacó la importancia de la 
participación ciudadana y la colaboración entre gobierno, academia, iniciativa privada y 
ciudadanía para el éxito de los proyectos. 
 
Vaya que se dieron con todo 
(2024-01-30, Daniel Romero-Abreu, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador y el periodista Jorge Ramos tuvieron un 
enfrentamiento sobre el tema de la inseguridad durante una conferencia de prensa. López 
Obrador acusó a Ramos de no informar sobre el avance en la disminución de homicidios y 
secuestros, y Ramos respondió que sí lo ha hecho. Por otro lado, se renovó un convenio entre el 
Gobierno Municipal y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, con la entrega 
de un cheque por parte del dirigente Gerardo Holguín López, para fortalecer los programas del 
DIF Municipal. 
 
Refuerzan Sinergia Gobierno de Adrián Oseguera y CMIC Tamaulipas 
(2024-01-30, Redacción, Reporte Noroeste TAMPS (sitio), )  

El alcalde de Ciudad Madero, Adrián Oseguera Kernion, y miembros de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) de Tamaulipas, firmaron un convenio de colaboración 
para impulsar el desarrollo de la ciudad. Durante la reunión, el alcalde destacó los proyectos de 
infraestructura planeados para este año, incluyendo la construcción de puentes peatonales y 
obras de pavimentación. Oseguera Kernion agradeció la colaboración con el Gobierno del Estado 
en estas obras, que se realizan junto con el desarrollo urbano y turístico. La CMIC Tamaulipas 
también entregó un donativo económico a la presidenta del DIF Madero, Ana Cristina Organista 
de Oseguera, para programas sociales. El alcalde reafirmó su apoyo a la CMIC Tamaulipas y 
destacó la importancia de la colaboración para el crecimiento de la ciudad. 

Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio), Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), El Diario de Nuevo 
Laredo TAMPS(Sitio), Síntesis del Golfo TAMPS (sitio),  
 
Integran IP, academia, gobierno y ciudadanos Comité para vigilar obra pública, en la Villa 
(2024-01-30, Redacción, Diario de Colima COL (sitio), )  
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El Cabildo de Villa de Álvarez aprobó la integración del Comité de Participación Ciudadana de 
las Obras Públicas Ejecutadas con el Fondo de Recursos Propios. El Comité, que verificará la 
ejecución de los recursos en la realización de las obras públicas, está integrado por 
representantes del sector empresarial, la Federación de Egresados de la Universidad de Colima, 
los gobiernos estatal y municipal de Villa de Álvarez y miembros de Comités de Barrio. Julio Lugo 
Barriga, dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, comentó que la 
conformación del Comité es bien recibida por la iniciativa privada, ya que demuestra que las 
cosas se pueden hacer bien con la participación ciudadana. 
 
La IA revoluciona a la industria de la construcción 
(2024-01-30, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

Raúl Asís Monforte González, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Yucatán, destaca el uso de herramientas de inteligencia artificial 
en la construcción, que están revolucionando la industria. Por ejemplo, Barry, el chatbot de nPlan, 
sugiere alternativas para recuperar avances en proyectos retrasados. Openspace.ai, con una 
cámara de 360 grados en un casco de seguridad, proporciona informes precisos de avances de 
construcción. Wint.ai utiliza inteligencia artificial para detectar y detener fugas de agua en las 
construcciones. CerebrumX.ai ofrece asistencia vial o mecánica y sugerencias para programar y 
gestionar el mantenimiento de vehículos y maquinaria. AI Clearing utiliza drones para supervisar 
la construcción de ductos y carreteras. Estas herramientas ahorran tiempo y dinero en proyectos 
de construcción. 
 
Felicita CMIC a alcaldesa Montserrat Caballero por pago de la deuda pública 
(2024-01-30, Redacción, Cadena Noticias (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana ha reconocido a 
la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez por el pago de la deuda pública, que asciende a 2 mil 
290 millones de pesos. La alcaldesa y el tesorero municipal, Raymundo Vega Andrade, 
informaron al Consejo Directivo de la CMIC sobre el progreso en el pago de la deuda, que ya se 
ha liquidado con Banorte y BBVA. Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC en Tijuana, expresó 
su deseo de que los ahorros generados por el pago de la deuda se reflejen en obras públicas 
que beneficien a la ciudadanía. 
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